

PRECIO 4 CENTESIMOS

Suscrip. trimestral \$ 0.50 adelantada

TRABAJO

Redacción y Administración
CUARBIM, 1383
Teléfono:
Uruguay 2428, Cel.

PERIÓDICO ANARQUISTA

Agente en la Argentina: Domingo Poggiolini — Saipacha 74 (B. A.)

(Adherido a la A. A. I.)

Giros a CANZIO COLTORTI

CONSUMATUM EST

El crimen se ha consumado. Los lavaplatos de la burguesía, esos que ponen la justicia a los pies de los dueños del oro y las riquezas, han resuelto acceder al pedido de sus colegas los "juces" de la vecina orilla, que reclamaban a nuestro compañero Ramón Silveyra, es capado de las garras brutales de la fiera, para entregarlo de nuevo a su voracidad insaciable.

De nada ha valido que los hombres honrados hicieran oír bien alto la voz de sus protestas contra la infamia pronta a realizarse.

La conciencia de esos magistrados prevaricadores, que han concedido la extradición de nuestro hermano contra todo principio de humanidad, ha permanecido sorda, cerrada a cal y canto, a todas las razones.

Sólo ha estado atenta al grito cavernario de los brutales apetitos de sus amos, y los fariseos de la justicia han obedecido, como fieles lacayos que son, al rugido de la fiera, que reclamaba de nuevo la presa escapada de sus garras sanguinarias.

Lo esperábamos. Por lo tanto no puede sorprendernos. Su actitud es perfectamente lógica. Han estado a la altura de sus papeles de trágicos arlequines, que solo saben aturdirse, agitando el cascabel de su vanidad de pedantes.

Su ceño adusto, esa simulada severidad con que pretenden revestir sus ridículas personas, no nos engañan a los que conocemos la esencia innoble de que están formadas, mezcla de servilismo abyecto y de odio impotente hacia todo lo justo.

Pero, si nuestros enemigos, los enemigos de la justicia social han cumplido con su misión innoble de verdugos, podemos nosotros, al menos los que luchamos por el triunfo del bien, decir otro tanto de nuestra actitud?

¿Hemos hecho todo lo que nos era dado para contrarrestar la obra nefasta de los sicarios?

Y con nosotros, la clase obrera, a la que pertenece Silveyra y por cuya causa es sacrificado, ha hecho todo lo que debiera para arrebatarlo a sus verdugos?

Creemos que no.

Y si no se ha hecho; ¿sabremos unos y otros en el último instante sobreponernos a nuestra propia cobardía y tener un gesto en defensa del hermano caído?

Lo esperamos.

Y téngase presente, para que nadie pueda llamarse a engaño, que nosotros esperamos esa acción de los anarquistas y del pueblo trabajador y nunca de los charlatanes que, como los grotescos

payasos del C. P. U. O., se pasan la vida difamando y calumniando a los que como Ramón Silveyra luchan por la libertad de la especie humana, con los cuales no podemos ni deseamos tener el menor contacto, dada su innoble condición de calumniadores y profesionales de la intriga.

En el cielo que ponen al realizar su nefasta labor parecen obedecer ciegamente a una voluntad oculta en la sombra que recompensa sus afanes, pero lo que es necesario hacer resaltar ante los trabajadores es que entre hombres, como los dirigentes del C. P. U. O. y Silveyra y los que como Silveyra piensan y obran, media un abismo insalvable.

Silveyra, y los que como él permanecen fieles a los principios anarquistas se dan enteros a la causa de la libertad, sin llevar escondido, ni en lo más profundo de su ser la idea malsana del predominio, en tanto que los que, como esos pobres tontos o malvados del C. P. U. O. sostienen y propagan la dictadura, que es la idea quintesenciada del más torpe autoritarismo, se mueven y luchan no por el bien de la especie, sino por el bien particular de unos cuantos, que ha de llevar aparejadas la desdicha y la falta de libertad del resto del género humano.

Mientras aquellos inspiran sus actos en el amor y en el respeto mutuo únicas fuerzas creadoras de bienestar y de paz, estos se agitan aguijoneados por la envidia y el odio que destruyen y nada crean.

Esperamos pues que los hombres que aman la libertad y luchan por ella sepan estar en esta hora amarga al lado del hermano caído.

Para nada necesitan estos, ni necesita Silveyra el concurso de los hipócritas, de los que, pescadores en río revuelto, quieren hacer de la angustia de nuestro hermano una bandera, para embaucar a los ignorantes y atraerlos a la órbita de sus nefastas actividades, que sirven, han servido y servirán tan sólo para inocular el virus del odio, la desconfianza y el autoritarismo en el seno de las masas.

Luchemos, sí, por Silveyra, pero abofeteemos el rostro de sus enemigos de levita y de blusa, que son los enemigos del proletariado.

Cuatro Obreros muertos

Máquinas, grúas, andamios, engranajes y poleas se rompen, explotan o se derrumban, llevando siempre consigo muchas vidas proletarias. Como quien dice ayer mismo, explotó en un saladero una caldera, sepultando a cuatro obreros. Tabarez, el propietario culpa a los mismos obreros

causantes de aquel siniestro; pero viejos que conocen el uso de esas calderas nos dicen que son viejazas, que están podridas quizás, que solo puede culpársele al propietario por no cambiarlas con tiempo.

La avaricia de un burgués, la economía de unos pesos, es el único motivo de quedar en la horfandad un engrame de mientos y cuatro míseros vidas.

El fantasma Tabarez, que obra para esclavizar al estado para que se extraviera el pueblo, deja a su establecimiento en estado de abandono siendo consciente ante aquellos que trabajan.

Es criminal saber que mil vidas están peligrando de muerte bajo esos viejos cascos y quedarse calladitos.

Quizás, los policías, los inspectores famosos y otras autoridades hoy están al tanto de eso, pero... se callan. Los obreros por su parte también están enterados, pero... muerren y se callan.

Va ludo!

Los Gráficos y Canillitas

Han triunfado

Desde el principio tenemos bajo la vista a este hermoso movimiento. Y por eso, con estas muy breves frases queremos enumerar cual es el triunfo obtenido.

De estas huelgas solidarias, fueron muy pocas, contadas, las que aquí se sucedieron. La única que existió desde el principio hasta ahora, es digno de mencionarse; la huelga que los patronos reciben con sus bolsillos heridos y la gran demostración tanto palpable sin duda, que el proletario es el todo en la industria, puede llamarse triunfo. Ya que contra el capital no hay ni derrotas parciales, digamos sinceramente que Gráficos y Canillitas han triunfado, ante el mundo proletario.

Dos delegados menos y dos sellos que se pierden. Nuevo triunfo 'unionista'

Estamos tan acostumbrados a las alabanzas que se prodigan a sí mismos los cuatro ramos que llevan la voz del C. P. U. O. que nos extraña un tanto, no haberlos hecho resaltar el gran triunfo unionista obtenido por los míseros del Comité entre los trabajadores del Cerro.

Y nos extrañaba sobre todo por tratarse de dos sellos más que se agregaban a la larga lista de los adheridos al Comité de mirras.

Como recordaron los trabajadores los paladines de la "unidad" sus candidatos advece inconscientemente, por algunos trabajadores honestos de la Villa del Cerro, constituyeron no hace mucho un Sindicato de Obreros Varaderos, con sello y todo, y a la adhesión al C. P. U. O. fue acordada, antes de que contara con veinte miembros tan siquiera. Nosotros desistimos en aquel entonces ese plan de los "unionistas", por acrecentar aún más la confusión entre las masas, y el sello de los Varaderos, fue archiviado por sus dueños hasta mejor oportunidad quizás lo empleen en el Congreso.

Volcados en su primer intento fracasaron a la carga y un buen día circular por los trigonales la noticia de que algunos trabajadores obedeciendo las órdenes de los dictadores del Comité, se habían propuesto combatir la E. O. en Carne creando un Sindicato de Oficios Varios para fortalecer la fuerza a dicho entidad.

Los compañeros de la E. O. en Carne tratan de convencer a sus compañeros de que su obra es perniciosas y solo obtienen una serie de insultos como respuesta. Sin embargo los obreros, dando muestras de un sensatez de que carecen estos pseudos unionistas se apartan de ellos, concurriendo a la E. O. en Carne para alistarse en sus filas.

Franqueados en esta segunda inten-

VANZETTI Y SACCO



Así aparecía Sacco el 9 de Marzo en su 25 día de ayuno. Vanzetti también se ha envejecido mucho en los tres años de encierro. — José Marinero.

Una, archivan también el sello y aparentemente al menos reconocen que no tiene razón de ser, el Sindicato de Oficios Varios existiendo ya la E. O. en Carne, a la que como es lógico, deben pertenecer los obreros de los establecimientos donde se elabora y manipula la carne.

Como se ve, los camaleones van de triunfo en triunfo.

La Prensa Burguesa

Muchos días estuvimos sin ver los diarios burgueses. Se respiraba mejor. Entre el pueblo, esa nube de mentiras que distrae y que embrutece ya se estaba disipando. Dúrase que de un golpe se había quitado un gran velo. Pero no, ahora parece que vuelve. Los periodistas se hinchaban las burbujas del "gran mundo" se volvían tristes y los que hacen de la prensa un vulgar estroloero ya van metron a agacharse.

"Jedonda" va escribiendo la cosa para los organizados. "Miren que barbaridad, dejan al pueblo sin diarios". Como quien dice, use o pasee de su casa dejando al niño en la cuna y sin chupete en la boca. ¿Que escandaloso y que alboroto por unos bendito sagrado?

Periodistas, como mocos, hacen muy bien en llamar que pucha, quien tiene derecho al pan, tiene también a... otras cosas. Vengan carretas y turbos y extratos a box y aserime. El niño, el pueblo, no sabe ni pauparse el dedo y previsa a su prensa.

'Obreros Anarquizados'

Para esta alborotación, suelta con doble intención y anda hasta en cementerios por Mibelli, el diputado. El también como arcaicos académicos interesados, sin duda en sombrar la confusión y el error, le aplica la siembra, la repite.

Decen que hace mucho tiempo el viejo San Ignacio predicaba que nuestro planeta tierra era chato como un huevo, y que para comprobar esa hipótesis, era mejor ir a ver que fueran al Himalaya, que era el límite o el borde de toda la tierra entera.

Mibelli, seguramente nos mandará al diccionario, a la segunda acepción de la palabra, anarquiza, de donde decen el a la que abusa anarquizados. Desorden y confusión por falta de autoridad.

Mientras ellos, los autoritarios, que sueñan que los obreros van a ser milicos rojos, ya comienzan con sus charlas a humillarlos. Dejérase en otro tono que hacen mateo en la cancha pavonar clavada la taba, pero todo jugador, está propenso a ceder culo.

"Obreros anarquizados" hay muy pocos todavía. Dicen los viejos del campo que semilla que va a lo hondo más tarda en aperecer, y que en manantial "profundo" suelen ser claras las aguas...

"EL HOMBRE"

Ponemos en conocimiento de los editores de folletos y publicaciones anarquistas que hasta ahora han enviado ejemplares a Julio Pereira, ex administrador de "El Hombre", que nada ha tenido que ver la Agrupación editora de dicha publicación, con los pedidos de Pereira, el cual no ha sido autorizado en ninguna oportunidad para usar el sello y el nombre del periódico en sus pedidos, ya que la venta de impresos era un asunto suyo, personal.

Haecemos esta publicación, obligado por las reclamaciones de creadas su mas que se le hacen al periódico "El Hombre" en pago de los impresos recibidos por Pereira.

Desearnos que todos se den por notificados.

El Congresito

El Congreso de Unidad se realizará indetectiblemente en la segunda quincenta de Abril.

Esto nos decían a diario los santos del C. P. U. O., que parece no tuvieron otra cosa que hacer que de ir a disparates en la prensa, en el manifiesto y en la tribuna.

Abril pasó. Estamos a mediados de Mayo y los dictadores del Comité ante la evidencia del fracaso no nos libran siquiera de la fecha a realizarse el famoso Congreso.

Es que tienen miedo de sí mismos, como todos los que carecen de convicciones arraigadas.

Son los enamorados del existismo, que y el oxo no les sonrió tan largamente.

Ellos no ignoran que los gráficos, obreros en madera, vendedores de diarios, panaderos, obreros en calzados, aparte de los gremios adheridos a la E. O. R. U. no han de presertarse a servir de lanchones en la pantomima proyectada.

En estas condiciones no pueden medirse con sus rivales los comunistas. Apesar de sus doce o catorce delegados-picapedreros, ellos se saben en minoría.

Podrán triunfar aun sacando de los arcivos varios sellos en cuyo manejo los reconocemos dichos, pero con eso y todo no podrán ocultar su fracaso.

El Congreso les va resultando innimo, que ya desde mal oír y no nos extrañaría que la cloaca del "unionismo" y del "anarquismo nuevo" le suya de sepultura.

brecogido por una emoción tan confusa y potente a un tiempo que sentía ganas de llorar como un niño a quien pegan... La tenia aun entre sus brazos a caballo sobre sus rodillas, con las manos apoyadas en los hombros, y a fuerza de mirarla reconocía al fin a la hermanita que dejó en su país, junto con los que habían muerto, mientras él corría por los mares... Entonces, cogiendo entre sus manos de marino aquella cabeza, se puso a besarla como se besa a una hermana... Luego, unos sollozos, sollozos de hombre, amplios como una ola, subieron a su garganta como hijos de embriaguez.

Balbuena

—Eres tú, tú, Francisca, Paquita... De pronto se levantó y empezó a blasfemar con voz formidable dando un puñetazo tan tremendo en la mesa que todos los vasos se rompieron... Luego dio tres pasos, vaciló, extendió los brazos y cayó de bríos... Se revolcaba por el suelo presa de una convulsión espasmodica.

Sus camaradas le miraban riendo... Buena la ha cogido! exclamaron.

—Hay que acostarle aconsejó otro —sácale le llevan al cuartelillo.

Entonces, como llevaba dinero en el bolsillo, el ama ofreció una cama, y sus camaradas, borrachos también como unas cubas, le subieron por la escalera hasta el cuarto de la chica que le recibiera antes y que permaneció en una silla, al pie del lecho criminal llorando tanto como él, hasta la mañana.

La F. O. R. U. y la causa de la libertad de Silveyra

A raíz de la resolución, perfectamente lógica, tomada por la F. O. R. U., esto es por los gremios que la integran, de romper toda clase de relaciones con los charlatanes del C. P. U. O., éstos, que en lo único que sobresalen es en el arte inofensivo de claudillar a sabiendas y sembrar la intriga entre los trabajadores, han puesto el grito en el cielo, lanzando las más torpes acusaciones contra los hombres de la F. O. R. U., que no les tienen en cuenta por la carencia absoluta de responsabilidad y decoro, que caracteriza, mal que les pesa, a estos "pseudounionistas".

Los que nada, o casi nada han hecho por Silveyra, los ardientes defensores de la U. S. A. y sus hombres, que odian a Silveyra porque siempre repudió sus males artes, los que antes de que Silveyra como Wikkens pudieran ser víctimas de reclame, cubrieron de oprobio a estos abnegados compañeros, motejándolos de puritas, perros de la burguesía, aliados del capitalismo, tienen la osadía de salir ahora acusando a los militantes de la F. O. R. U. de traicionar la causa de nuestro hermano, porque no quieren prestarse a haberles el juego en su baja política.

—No han comprendido aun que entre ellos, dictadores en ciernes, y los anarquistas media una distancia imposible de salvar?... O creen acaso que, como ellos, somos camaleones y oportunistas?

No, ni Silveyra precisa para nada a los transiugos del ideal ni los anarquistas podemos permitir que esos desgraciados continen manoseando la dignidad de nuestros compañeros.

Y además, yendo al terreno de las relaciones, ¿qué habría de ser el aporte de fuerzas que llevarían a la F. O. R. U. esos "estamburquís del amonismo"?

Descontada la voluntaria cooperación de los trabajadores que aun militan equivocadamente en las filas del C. P. U. O., como Gráficos y Obreros en Calzado y que para nada precisan la orden de los cuatro desgraciados que hablan en su nombre, la inmensa mayoría de los sindicatos del Comité de masas darán de nuevo el espectáculo triste y bochornoso, que ofrecieron en el último paro general de protesta efectuado el 2 de Mayo, a raíz de los dolorosos sucesos del 1.º O. creen que los trabajadores de la F. O. R. U. han olvidado ya que tanto los Sastreres, como los Peluqueros, Carreteros, Dependientes y Empleados de Comercio, Obreros de las Aguas Corrientes, Marineros, Municipales, Tranviarios, etc., trabajaron como si nada hubiera sucedido y que hasta miembros "conspicuos" del C. P. U. O. tuvieron que ser atacados por los compañeros libertarios del Paso Molino para impedir que concurren al trabajo.

Va el Sindicato Único del Automóvil y el Comité pro Presos de la F. O. R. U. han contestado debidamente las capciosas preguntas que formulara el C. P. U. O.

No es necesario, a nuestro juicio, insistir más sobre el asunto.

Siguen, pues, los del Comité divisionista en su innoble afán de propagar las más viles calumnias contra la F. O. R. U. y sus militantes que ya se encargarán los hechos de señalar con su marca de fuego y frente de los verdaderos traidores de Silveyra y de la causa del proletariado.

Contestamos

Hemos leído el Varapalo, que se nos dirige («Trabajo» en su último número por el compañero «Thomas».)

Nos dice que de nuestros conceptos expuestos en el número 131 de «La Protesta» ha entendido poco.

A nosotros ni nos extraña ni nos deja de extrañar.

De ello puede ser causa ora la diferencia de concepción mental, bien la de análisis o tal vez una pura o escéntrica toma de argüir dada nuestra calidad de neófitos.

Agradeciendo la observación que sinceramente se nos hace, sentimos nos haya expuesto otro mal entendido o apreciación de conceptos más fundamentales y pasamos a contestar.

Ha habido un camarada que en el parrafo anterior al transcripto por él, hablamos de lo que suele ser, las más de las veces, el sindicalismo.

Y bien, tratando de dar—si les damos—un significado anárquico a nuestras afirmaciones, nos remitimos a que en su acepción etimológica agrupación implica o equivale nada más que a un agregado cuantitativo, como acontece en el sindicalismo casi siempre. Además, la definición más identificada con el intrínseco sentido libertario del ayuntamiento de voluntades y la conjunción de pensamiento puede expresarse más propiamente con la denominación de unión.

Más nosotros no debemos entretenernos en metafísica ni jugar a malabarismos retóricos, por ello hablamos de fenómenos y de conceptos y no de nombres.

De lo contrario a fin de consecuentes y sinceros hubiéramos salido lanza en ristre—apesar de nuestra anemia en ideas—contra la forma de desenvolverse los anarquistas, antes que contra el rebaho conocido muchas veces por el nombre de sindicalismo.

También hubiéramos evitado caer en la inconsecuencia de autonomismos agrupación.

Entendemos que las palabras son convencionales y no denotan la esencia de las cosas.

Dijimos también organización, porque nosotros en buena lógica anárquica entendemos que el individuo en destruido de su libertad integral se debe, como fuerza dinámica y como parte integrante en el concepto espontáneo de individualismo a su propio pensamiento. Convergencia su pensamiento en el mismo punto en que termina el pensamiento de los demás traducido en acción simultáneamente con él. Es decir, plasma el pensamiento de todos en el acto.

Ha habido amistad para unirse, espontánea, deliberación, libre acuerdo, acción conjunta y como natural y lógica consecuencia obteniendo el efecto apetecido.

Ha habido organización. Creemos que no, puesto que para haber naciones, organizaciones, hubo de haber primero órganos y organismos.

Es, pues, por el efecto retrospectivo a esto, que muchas veces se da en el sindicalismo, que nosotros habulemos de organización aparatosa.

Somos enemigos en cuanto cabe de organización sindical y si hoy la utilizamos como medio de lucha, que temos se le den, influyendo en la superación de los individuos, inyecciones mortales en lugar de darselas de vida.

Queremos que la acción confusa de una múltiple y heterogénea personalidad cada lugar a la acción espontánea y concreta del individuo.

Queremos que dividiendo las aparente conciencia colectiva vaya desvalorizándose a la vez que aumenta en radio de acción se valoriza y multiplica la conciencia individual.

No queremos acciones mecánicas, queremos valores positivos. Ellos,

pues, habrán de surgir de la espontaneidad y no de artificios aparatosos.

Creemos no estar en desacuerdo con el compañero Fabri afirmando nuestro criterio y punto de vista a este respecto; no tendrá para nosotros valor real otra organización en la sociedad anárquica que la que surja por consecuencia natural de las leyes y tenemos de la naturaleza y la que sea el corolario del desenvolvimiento sin límites en las relaciones y funciones humanas.

Con esto entendemos espasmo a la consecución de la libre expansión de aspiraciones en el individuo y por ende somos o nos creemos consecuentes intérpretes de las doctrinas filosóficas del anarquismo integral. Suponemos haber contestado.

El grupo «Orientación»

AVISO

Se cita a los compañeros adherentes a la Agrupación Trabajo, a la reunión que se realizará el Martes 22 a las 21 en Médanos 1391 para tratar asuntos de vital importancia que se relacionan con la vida del periódico.

Es necesario que ninguno falte.

La Agrupación

Desde el Cerro

CEMENTERIOS

Sin duda alguna, nada hay más triste en el mundo que un cementerio. Los silenciosos ciprés con sus ramitas tupidas parece que expresamente para «cobijar las almas», le dan un aire más tenebroso; sus frutos bien redondeados y huecos parecen calaveritas...

Y hasta las flores de allí tienen un algo de muertos, mustias como mujer de convento... llevarse una al ojo es incomodarse un tanto, parece que ellas tuvieran no se qué esencia del muerto.

No obstante, yo tengo un loco repulso en creer que entre los muertos, han de encontrarse sin duda los mortuorios humanos.

No es que desprecie la vida, no, sino que que me conduce a estos malos pensamientos es el trato fiero, de prueba, que he tenido entre los vivos.

Reclús, el hombre más bueno y hasta quizás el más sabio entre un libro: «La Montaña», en que también se confiesa bloqueado en sus relaciones, trancionado en amistades. Ni él, con ser bueno y ser grande se ha escapado de esas ruindades humanas que hoy es regla general en el mundo de los vivos.

«Encontrándome triste—dice Reclús—abatido, cansado de la vida, el destino me habrá tratado con dureza, arrebatándome seres queridos, frustrando mis proyectos, aniquilando mis esperanzas, hombres a quienes llamaba yo amigos, se habían vuelto contra mí al verme luchar con la desgracia, toda la humanidad con el combate de sus intereses y sus pasiones desencadenadas, me causaba horror. Quería escaparme a toda costa, ya para morir, ya para recuperar mis fuerzas y la tranquilidad de mi espíritu en la soledad.»

Busquemos la soledad para que viva el espíritu; desiertos, campos montañas, donde no lleguen los ecos de voces, incarcadas humanas. Y mientras tanto vayamos al cementerio, lugar único de humanos, donde se puede pasear sin oír los cuchucos, las críticas y las burlas que hoy levantan como un radiante orillama de «progreso» y «lealtad» cast todos los humanos.

José M. Ferrerín

Bromas Comunistas

Como ya hemos hecho público, el ejecutivo del partido comunista del Uruguay nos envió una nota para emprender juntos una campaña contra el capitán Edmundo tirano y asesino, y especialmente contra uno de los tantos burgueses ensorbercidos e insensibles: contra Juan Cal.

En primer término, esta secretaria entendió en no considerar sino como una ferocidad comunista el envío de tal nota. No son ingenios, aunque tengan al-

go de tonos'', pensábamos. Conocen bien nuestra acción revolucionaria y anarquista, designada en absoluto de los políticos y grupos autoritarios.

Los contestamos, pues, desde este periódico, como se lo merecían: no tomárodlos en serio.

Sin embargo, podríamos haberlo hecho más en serio, y también eloquentemente, diciéndoles que nosotros siempre estamos en el campo revolucionario, acentuando contra toda represión burguesa y gubernativa, y que es en los hechos donde podemos estar unidos y donde nos encontramos si los comunistas fueran gente enemiga de la autoridad y del orden de los Estados. Pero, sabemos que, este último, es imposible en ellos. Tenemos hechos irrefutables. Actualmente, a causa del partido comunista que gobierna en Rusia, está amenazado de muerte por una confabulación infame, el camarada Nestor Makin, aparte de los anarquistas ya fustigados y enredados por el mismo partido gobernante, que ocupan un total importante.

NOTAS

CRIMEN

Para la catayana triste de los patrias, lanzando a los cielos la roca cancion de los anarquistas, que con denuesto riegan en las calles a la urbe catalana con su sangre ferviente la semilla del «vicio» anarquismo que extendieron con su formado brazo y cultivaron con su fecundo cerebro los consecuentes y «vicios» anarquistas, Anselmo Lorenzo, Larrida del Marmol, Ferrer, Pallás y otros que aunque «vicios» aun quedan vivos y coleean más que los turbundos «nuevos».

Y a lo ves bien claro, primero pamegriza «La Batalla», la abnegación de los anarquistas, «vicios» que con denuesto riegan en las calles a la urbe catalana con su sangre ferviente la semilla del «vicio» anarquismo que extendieron con su formado brazo y cultivaron con su fecundo cerebro los consecuentes y «vicios» anarquistas, Anselmo Lorenzo, Larrida del Marmol, Ferrer, Pallás y otros que aunque «vicios» aun quedan vivos y coleean más que los turbundos «nuevos».

Y después otra que nos estamos dispuestos a perdónar a «La Batalla», sino a los batalladores.

Se felicitan a los que que pretenden asesinar al anarquismo en las personas de propagadores del «libre acuerdo» de la libre anarquía y de la substitución de un digno dictador por la fraternidad, inteligencia y amor universal, hayan hecho su adhesión al llamado «sindicato único».

Cronos se habitan orientado en el laboratorio-redacción del periódico de las dictaduras (puesto que cada sindicato tendría la suya) que los «líricos» del anarquismo en Barcelona no están dispuestos a pactar con criminales.

Sepanlo de ahora en adelante, no precisan ni aceptar en los sindicatos orientados por anarquistas «vicios» de adhesiones de asesinos.

Y ahora recomende a su informador que informe sabiendo lo que se pesca para evitarse otro «vicio».

Preferible los hubiera sido a ustedes dejar en blanco parte del periódico antes que escribir tal barbaridad.

Roberto

Notas Administrativas

En estos días ha salido un compañero a recoger los domicilios de los suscriptores de este periódico. Recomendamos a los compañeros tengan el bien de dejar la plata a algún miembro de su familia para no obligar al cobrador a pasar mas de una vez.

Volvemos avisar a los compañeros que tengan voluntad de abonar el importe de la suscripción o ayudar a nuestro periódico que en la administración hay un compañero todas las noches, desde las 20 y 30 en adelante, para atenderlos.

La Administración

El Sindicalismo

Acaba de aparecer, editado por La Federación Obrera Regional Uruguaya, este notable folleto, original de Sebastián Faure. En él ha hecho su ración un estudio profundo sobre el sindicalismo, estudio que contribuya a despegar las malas interpretaciones que se da a esta tendencia.

Los compañeros que lo deseen pueden solicitarlo en la Imprenta Libertad, al precio de \$ 0.05 el ejemplar.

En la Administración de «Trabajo» está en venta el libro «Mi Comunismo», de Sebastián Faure, edición de la Editorial «La Protesta».